

「第4次豊田市国際化推進計画(案)」に関するアンケート

実施期間：12月15日（月）～12月24日（水） 回答者数：183人

Q1 「豊田市国際化推進計画」を知っていましたか

名称も内容も知っていた	3
名称だけは知っていた（内容は知らなかった）	29
名称も内容も知らなかった	151

Q2 「多文化共生」という言葉を知っていましたか

聞いたことがあり、内容もよく理解している	16
聞いたことがあり、内容もなんとなく理解している	88
聞いたことはあるが、内容はよく分からない	45
聞いたことがなく、内容も全く分からない	34

Q3 本市において、多文化共生は実現できていると思いますか

実現できている	6
どちらかといえば実現できている	103
どちらかといえば実現できていない	65
実現できていない	9

Q4 第4次豊田市国際化推進計画（案）の基本理念に共感できますか

共感できる	35
どちらかと言えば共感できる	122
どちらかと言えば共感できない	14
共感できない	12

Q5 外国人住民とどの程度交流していますか

親しく交流している（⇒Q6へ）	7
機会があれば話をする（⇒Q6へ）	29
挨拶をする程度（⇒Q6へ）	27
ほとんど交流がない（⇒Q7へ）	69
全く交流がない（⇒Q7へ）	51

Q6 外国人住民とどこで交流することが多いですか

近所や地域活動で	16
職場や仕事で	32
趣味やサークル活動で	7
小中学校やこども園などの活動で	8
その他	9

Q7 外国人住民と日本人住民との交流についてどう考えていますか

もっと積極的に交流したい	13
機会があれば交流したい	105
今までよい	65

Q8 交流の機会を設ける場合、希望する交流形態を選んでください

自治区などが主催する夏祭りなど季節行事やイベントを通じた交流	56
地域活動（清掃・防犯・防災訓練など）を通じた交流	57
スポーツを通じた交流	20
料理や文化活動等の趣味を通じた交流	42
その他（⇒Q9に具体的な内容を記載）	8

Q9 Q8で「その他」と回答した具体的な内容を教えてください

日本語学習
交流したくない。
今、日本で移民反対とデモ等起きております。まさにその通りです。表に出てない事件、女性に対する性的暴行未遂など多発しており安心した生活ができないので個人的には反対します。
交流する必要性を考えてない

Q10 計画全体を通して、ご意見があれば記入してください

近所に企業の外国人向けの寮と思われるアパートがあるが、大勢で集まって深夜まで騒いでいたり、近道として私有地に入っている様子を見たりマナーが悪い印象です。そのような姿をみると交流したいとは思いません。

○これ以上移民が増えるのは治安、安全などの面から非常に危険なので絶好にやめて欲しい。まずは日本人の生活を最優先に考えて欲しい。特にイスラム圏、アフリカ大陸の移民、交流は論外だと思う。

わたしの地域に住む外国の方はゴミ出しなどマナー違反したりとイメージがあまりよくない。

国際化の推進は大いに賛成です。ただ敢えて言えば遵法意識の浸透にも配慮した方策を実施していただきたいと思います。

アンケート内容については納得できる。何かの機会がありその場に外国の方がいれば交流する気持ちはあるが、あえて機会を見つけて合流することはむずかしい。でも会う人はみなさん日本という国に馴染もうとされていて、努力していらっしゃるなと思う。ともに過ごせる機会があるといい。

計画全体については、抜けもなく問題ないと思います。

異文化に触れることが重要だと思うが、大人より子供の頃から交流があった方が良いと感じる

今ある市の制度や建物をうまく使って、外国の国から来た人や日系の人が、スポーツや文化を通して言葉や毎日のくらしで困らないようにしてほしいです。

豊田市に住み始めた時から日常生活や子供の学校においても外国人が多くだったので共生というものにあまり違和感を感じない方かと思います。ただやはりマナーや習慣の違いを感じることは多々あるので、お互いを理解する場であったりルールの周知等、共生がよりいい方向に向かうような施策をお願いします

豊田市の日本人の人口は減少傾向だが外国人は増えているという点は知らなかつたのでとても興味深かったです。

ゴミ出しや騒音などの身近なトラブルがありますがマナーやルールを守りながら、お互いに気持ちよく暮らせるように歩み寄りが必要だと思います。

職場には、フィリピン、インドネシア、フランスの人がいますが、一概に外国人と言っても国により大きく異なりむつかしいと思いますね。ごみ捨てや地域のルール等守ってほしいと思います。

外国人住民が多い地域や集合住宅がある地域では、それなりの活動がされていると思いますが、外国人が少ししかいない地域では外国人と日本人との交流の機会は殆ど無い。分散（孤立して）居住している外国人と日本人との共生についても考慮する必要があるのではないかと思います。

交流が最も大切と思いました

誰もが安心して暮らすことが望まれ、地域住民の理解も大切では

また国際化の現状で期間の上限が撤廃され特定技能者の?期的に就労できる機会が図られたことを知りうれしく思います

在住年数が?くなるほど友好になりやすい為お互いの交流を深められるイベントを多く希望します

因みに毎年WRCラリー観戦などでは、有意義な交流の機会が出来ています

外国人が増えて中には日本語があまりできない人もいます。私はボランティアで日本語を教えています。子供の学校の役員や部活のサポートをやらないといけない時もあるので、コミュニケーションを取るのに役立つ日本語を教えたい。

どちらかと言うと外国人の方々が日本の生活に合わせられないケースを多く見聞きします。

外国人の方々にも日本の文化を尊重し日本のやり方に従順に対応してもらえば、今よりも満足度がお互いに増すのではないか？と思います。

知らないという事が誤解を招いたり、関係を悪化すると思いますので、日本のやり方を教える場や交流するイベントを何度か設けるなどお互いに理解し合えるような機会が必要かと思います。

正直外国人の方は「あちらのコミュニティ」という感じでイマイチ馴染みがないです。その一方でこども園の同じクラスの方はコミュニティ関係なく〇〇組のおともだち、で接しています。どこのコミュニティに所属してるか、どのコミュニティの人として接するかが私には接しやすいので地域のイベントで関わり合いを増やしたいです。

ごみ捨ての問題を早めに解決できればと思う。粗大ゴミが普通ゴミに出されていて困る

自然な形で話す機会を設けてもらえると交流しやすい。

日本に来たのだから日本の流儀に合わせてほしいと思いがちだが、強制は逆効果となる場合が多いと思う。

お互いに、交流すること自体は、好意的・良心的にとらえていると感じるので、交流する場の提供について、じっくり考えるといいかな、と思いました。日本語に苦手意識を持っている人でも参加しやすいように、まずは会話を楽しむイベントよりも、身体や手を動かすような内容がいいかな、と思います。

同じ組にも外国から来た人がいるけど交流を図る機会がありません。なにかいい仕組みがあればよいのになと思います。

外国人を優遇するのも良いですが、まず日本人が生活環境をきちんと守れるようにしてほしい。近所のアパートに外国人が住んでいて、大きな声で話したり、良く集まって大声で歌を歌ったりパーティーをしているようですが、治安が悪くなったり、周りの日本人が我慢しなければならないのは違う気がします。

私は過去に海外で生活した経験があり、現地の方々から多くの親切を受けました。その経験から、異なる文化背景を持つ人々と共に暮らすことの大切さも理解しているつもりです。

国際化や移民受け入れを推進するのは良いが、日本の文化も大事にしてほしい。豊田市の外国人住民は、自転車のヘルメット着用や縦一列での運転など自転車マナーが良いのでありがたいです。

日本でのマナーをしっかりと、教える機関を豊田市で造って欲しい

日本人がどんどん減って、外国の人の割合が増えている事に危機感を感じました。多文化共生と言うより、もう日本ではなくなっていくのかなと思いました。

お互いの歴史や文化に対して理解を深めて興味を持ち交流していけたらよいと思う。

前向きに考えたいとは思うが、日本人口を外国人が上回る将来がこわい。

とよたローカルゴールの設定がとてもいいと思います。地域ごとに主な産業や人口割合など異なるので、そのまち独自のゴール設定や具体的な目標値が決めやすいと思いました。豊田市に住む外国人の方々はとても若い世代が多く、つまり働き手が多いので、ある意味豊田市の産業の担い手になっていると思います。外国人の方々が暮らしやすいまちは日本人にとっても暮らしやすいまちになると思います。外国人の方々も地域の一員として交流していけるといいなと思います。

文化交流も大切だとは思いますがまず地域活動への参加が身近な事だと思います。

近所の繋がりが今起こっている災害時の備えにも繋がるのではないかでしょうか

多文化の交流は今後、必要だと思います。

先ず、コミュニケーションを図らないと、勘違いや不信感を持ち易いので、交流は必要だと思います。

ただ、残念なのは、例えばブラジルの人達は、母国語ばかりで話をして、日本語を話そうとしないのではないでしょうか。

日本語を覚える努力をして貰いたい。その日本語学習のボランティアも募集すれば、集まるかと思います。豊田市もその日本語学校支援ボランティアに、交通費支給＆時給1000円位の支援、して貰いたい。

外国人が日本の規則、習慣を守てもらうように、指導してほしい。

私は豊田市五ヶ丘に住み始めて20年になります。大変静かで住み良いところですが、若い世代や外国籍の方々はごく少数で、ほとんどが私より10?30年上の日本人の比較的裕福な方々ばかりなのかなと思っています。ですので自治区の会合などにたまに顔を出すのですが、このような話は少しも出てきません。怖いのは、豊田市全体がダイバーシティなり、ウェルビーイングなり、そこそこ進化していく中で、自分の住む地区が置いていかれやしないかということです。

このテーマは今後の日本や豊田市にとって大変重要なテーマだと思います。と言いますのは、我々が昔から当然だと思っている各種サービスを日々受けられるのは、外国籍の方々の力によるところが大きいと思うからです。仲良く一緒に過ごすのは当たり前のことですし、不自由があるなどは論外だと思っています。

治安が心配です

ブラジル人よりベトナム人が増加しているみたいですが、どこの国の人かよくわかりません。住んでいる地域のルールがあると思います。母国のルールとは違うことが多いと思いますが、理解して慣れて欲しいと思います。

計画全体というよりそのなかの一部の意見ですが、自転車を乗っている外国人の方をよくいらっしゃるのですが、ルールやマナーが守られておらず、怖い思いをしたことが何度かあります。あまり言葉がわからないなか、そういう指導はどなたがされるのか、疑問です。

安い外国人流入は治安悪化や日本人であれば当たり前のことが外国人には理解できず、行われないことを非常に強く懸念している。

実際に早朝や夜間に大声で会話しながら自転車に乗って移動する外国人の集団や商業施設内で大声で会話し走り回る子供を放置している外国人家族等を見かけ、正直不快感しかない。以前よりも確実に外国人が増えていると感じ日常生活を送る上でも恐怖を感じている。豊田市が川口市の様にならないことを心底願っている。

労働力不足を単に外国人で補う事とした移民政策の一環に感じられます。外国人を増やしていく必要性はないと思います。

計画は反対です。移民受け入れはイタリア、フランスを見ていただくとお分かりだと思います。移民受け入れは断固として反対です。

日本人ファーストをお願いしたい。外国人の増加による治安の悪化や土葬問題など全国的な懸念がある中、慎重を要する事だと思う。

海外の方々も自治体のルール等を理解し守るよう指導して欲しい。

元々は海外の方にどちらかというと好意をもっていたほうだったが、近所に外国籍の方が引っ越してきて、非常に迷惑をかけられイヤな思いをした。

初めは地域のコミュニティに溶け込めるよういろいろサポートでしたが、騒音、他の外国人の溜まり場になる、ゴミの放置などやりたい放題で、ノイローゼになりかけた。

結局、住宅の管理会社の方から退去を申し入れると、悪態をつきながら引っ越していった。

文化の違いを受け入れるだけでなく、日本の文化を教え、日本のやり方に合わせるようにうながす活動も同時にしないと、元々の住民が我慢するだけの環境になってしまう。

海外の方々の意見を計画には織り込んでない？？？

多文化共生はとても大切だと思います。豊田市の治安の悪化するのでは？と少し不安が残ります。

最近、外国人住民の方が増えていることを実感しています。日本語があまり通じなかつたり、文化の違いから私たちも戸惑うことがあるので、相手を理解するためにも交流はある程度必要だと思います。自治区の活動やゴミ捨ての問題など日本のルールを守ってお互いが気持ちよく住めるように市として考えてもらいたいです。

新たに豊田市に来られる外国籍の方には、どのようなモノが苦情となりうるのか、よく地域の方と問題となることの一覧などを作り、説明をしたら良いと思います。

そもそも生活習慣が違うと思いますので、何がどう違うのか分かってないからうまれる問題もあるのでは？と思います。

よく分からなくて、同じ国籍のグループの方に聞いて、気にしなくて大丈夫…など聞いてしまえば、ルールも軽んじられるのかなと。

テレビでも色々外国籍の方と住民トラブルの報道がされるので、そういうのも隔たりが生じる原因もあると思います。

豊田市で頑張っている外国籍の方の特集？や国の紹介？などを広報に載せることもある意味有効かもしれないです。

全ての外国人が日本人のことを理解し、また日本人が外国人を理解していると思わない。文化が違うからこそうまくかみ合わないところもあるからそこをどうお互い受け入れ合うかが大事だと思う。

一部のマナーの悪い外国人により、その印象が残り、そういう人たちなど見てしまう。

あまり交流する機会がないので、お互いに文化の違いなどもあると思うので、分かり合える場所、機会ができるイベントが必要かなと思います。